

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode penelitian Kualitatif yang bersifat deskriptif karena bertujuan untuk menggambarkan upaya pengurus pada saat sekarang dalam memakmurkan Masjid Raya Nagari Ujung Gading Kecamatan Lembah Melintang Kabupaten Pasaman Barat yang meliputi pada bidang ibadah dan dakwah berdasarkan fakta-fakta yang penulis temukan.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini mengambil lokasi di Masjid Raya Nagari Ujung Gading tepatnya di Jalan Nusantara Barat Nagari Ujung Gading, Kecamatan Lembah Melintang, Kabupaten Pasaman Barat.

C. Informan

Yang menjadi informan dalam penelitian ini adalah pengurus Masjid Raya Nagari Ujung Gading sebanyak delapan orang yang terdiri dari Ketua, Wakil Ketua, Sekretaris, Wakil Sekretaris, Bendahara, Ketua Bidang Sosial, Imam, Garin, dan dua orang jamaah Masjid Raya Nagari Ujung Gading.

D. Teknik Pengumpulan Data

Sesuai dengan metode penelitian Kualitatif, pengumpulan data yang dipergunakan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Observasi

Penulis langsung mengadakan pengamatan di lapangan yaitu pergi ke Masjid Raya Nagari Ujung Gading yang beralamat di Jln. Nusantara Barat Nagari Ujung Gading, Kecamatan Lembah Melintang, Kabupaten Paman Barat. Peneliti melakukan pengamatan di lokasi penelitian pada pagi, siang dan malam (waktu sedang beribadah, pengajian dan lain-lain). Selama melakukan pengamatan, penulis mengamati apa yang dilakukan pengurus untuk memakmurkan Masjid Raya Nagari Ujung Gading.

2. Wawancara

Melalui teknik pengumpulan data ini penulis melakukan wawancara dengan H. Sutarman (Ketua), H. Yon Erdifial (Wakil Ketua), H. Ahmad Syahrin (Sekretaris), Zulapri Putra (Wakil Sekretaris), H. Zulkifnan (Bendahara), Rusdi (Ketua Bidang Sosial), Abdul Muiz Mahmud (imam masjid), Siman (Guru Pengajar) dan Ani (jamaah) Masjid Raya Nagari Ujung Gading. Wawancara ini penulis lakukan dengan menggunakan pedoman wawancara yang berisikan pokok-pokok pertanyaan sebagai acuan umum, sedangkan pendalamannya dilakukan tanpa menggunakan pedoman wawancara, tetapi mengalir begitu saja namun pertanyaan tetap sesuai dengan fokus penelitian.

3. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan dokumentasi dalam penelitian ini adalah dengan mengambil foto kegiatan-kegiatan di Masjid Raya

Nagari Ujung Gading. Teknik ini juga digunakan untuk memperoleh data dari dokumen tertulis berupa jadwal khatib Jum'at dan jadwal pengajian serta dokumen tentang profil Masjid Raya Nagari Ujung Gading.

E. Teknik Analisa dan Pengolahan Data

Data yang dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dokumentasi, dianalisis secara kualitatif dengan menggunakan teori Manajemen Masjid. Adapun pengolahan data dilakukan dengan teori Miles and Huberman sebagai berikut:

1. Mengumpulkan data dari hasil wawancara, observasi, dan dokumentasi yang diperoleh dari sumber data dalam penelitian ini.
2. Reduksi data yaitu proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan data kasar yang muncul di catatan-catatan lapangan. Reduksi data berlangsung terus menerus selama proses penelitian berlangsung. Memilah data menjadi data yang harus sesuai dengan fokus penelitian.
3. Penyajian data yaitu menyajikan sekumpulan informasi yang tersusun dan memberikan kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan kegiatan.
4. Menarik kesimpulan, yaitu dari awal pengumpulan data telah dimulai mencari arti, pola penjelasan dan sebab akibat, sehingga dapat ditarik kesimpulan yang pada mulanya belum jelas kemudian menjadi lebih terperinci.